

# 五嶺の子

学校だより 11月号  
荒川区立第五嶺田小学校  
校長 野澤 一代  
令和7年10月31日(金)  
TEL 3892-9515  
五嶺小ホームページ

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI5HAKETA-E/>

【学校教育目標】 「かしこい子」 「やさしい子」 「たくましい子」

## 「挨拶の大切さ」

校長 野澤 一代



11月の木。さざんか、つばき、ひいらぎ、ツワブキ。ひいらぎの木は名前はご存じかと思いますが、花が咲くのは知らないかもしれません。白い小さな花でいい香りがします。ツワブキは黄色い花が咲きます。寒い時期に入りますが、色のきれいな花が咲く木が多いですね。

10月の全校朝会で「挨拶」の話を2週にわたって話しました。五嶺小の児童はなかなか朝、元気な挨拶が自分からできないのが課題でした。1週目は「挨拶をすることは社会に出て大切なことだ。」をテーマに話しました。2週間後は週目標が「目を見てあいさつをしよう。」でした。学校公開週間でもあり、「挨拶をテーマにしたミュージカル」の鑑賞も木曜日に迫っていました。そこでは、「校長先生に挨拶をしてくれる子たち」をテーマに話しました。すると、みると挨拶の声が響くようになり、笑顔を教員に向けて挨拶する子が増えました。素直な五嶺小の子どもたちです。

元気な挨拶は、今日一日を気持ちよく始めるための「心のスイッチ」のようなものです。このスイッチを「ON！」にすると、自分も周りの人も笑顔になれます。

野球の大谷翔平選手が挨拶を大切にしていることを知っているでしょうか。

大谷選手は、世界で一番になるという大きな目標を立てたとき、その目標を達成するためにどんなことを頑張ればいいか、9つのマスに書き出したそうです。その9つのマスの中に、野球の練習や体のこと以外に、ある大切なことを書いていました。

それは、「挨拶」です。大谷選手は、「挨拶」をすることで、周りの人を笑顔にして、自分の運もよくなると考えたのです。世界で活躍する大谷選手のような方も、挨拶はとても大事なことだと知っていて、ちゃんと続けているのです。

最後に挨拶をするための3つの合言葉を贈ります。

「さ」: 先にしよう！

自分から先に声を出すと、相手は「自分のことを見ていているんだ」と嬉しくなります。遠くに先生や地域の人を見かけたら、自分から、一步踏み出して先に挨拶をしてみましょう。

「か」: 顔を見て、大きな声で！

下を向いたり、ぼそぼそ声で挨拶をしたりすると、相手に気持ちが伝わりません。相手の目を見て(顔を見て)、聞こえる声で「おはようございます！」と言ってみましょう。あなたの明るい笑顔が、相手の心を温めます。

「つ」: 続けていこう！

たまにやるのではなく、毎日、当たり前に続けることが大切です。

この学校を、あいさつと笑顔がいっぱいあふれる、「日本一心の温かい学校」にしていくためにも、是非ご家庭でもお子様と挨拶の大切さのお話ををしていただき、実践していただければと思います。



1階のわくわくルームの廊下掲示です。図書ボランティアの保護者の方が作成してくれました。いつもありがとうございます。

運動会、ぜひ皆様いらしてください。

# 11月の生活指導

## 11月の生活目標 「正しい言葉づかいをしよう」

11月に学校で重点的に生活指導していく目標は「正しい言葉づかい」です。

最近は、SNS やテレビ、YouTube などで様々な言葉に子どもたちは日々触っています。子どもたちは、良い言葉も悪い言葉もすぐに覚えることができるため、正しい言葉づかいを意識することがますます大切になってきています。

学校では、相手の気持ちを考えた言葉づかいや、友達、先生、保護者の方、来校者の方、話をする相手によって正しい言葉をつかい分けられるよう言葉掛けを行っていきます。特に高学年の言葉づかいは学校の手本とならなければなりません。下級生にとって、よい手本となるように期待しています。

ぜひ、ご家庭でも言葉づかいを見直していただき、正しい言葉づかいの大切さについて話し合ってみてください。

生活指導

## 各学年の出来事

### ～なかよし班遊び～

10月7日(火)になかよし班あそびが行われました。低学年の子も楽しめるように、6年生が遊びの内容やルールを考え、準備を進めてきました。

「なんでもバスケット」や、「じゃんけん列車」、「おにごっこ」などの班も笑顔いっぱい活動することができました。

6年生が上手に司会進行をしました。また、戸惑っている下級生に優しく声をかける姿がとても印象的でした。

遊び終わった後には、「楽しかった！」や「また、一緒に遊びたい」などの声が聞こえました。



### ～6年生「地区別連合運動会」～

10月8日(水)に峠田地区連合運動会が四峡小の校庭で行われました。放課後練習や学年合同練習では、自分の記録に向き合うことの大切さを知り、どうしたらよりよい記録が出せるか仲間とアドバイスをしながら練習に取り組みました。担当の先生に進んで質問を聞きに行く姿に感心しました。

当日の朝には、応援集会があり、下級生から心のこもったエールをもらいました。6年生は、1年生からメッセージのあるメダルをもらい感激している様子でした。

会場では、ルールを守った観戦態度、頑張ったね、と友達にねぎらいの言葉をかける姿、大変立派で素敵でした。今後の学校生活でも今回伸びた力を生かして指導していきたいと思います。

6年



# 11月の行事予定

日付	曜日	予定	1年 授業 時間	2年 授業 時間	3年 授業 時間	4年 授業 時間	5年 授業 時間	6年 授業 時間
1	土	東京都教育の日						
2	日	運動会	5	5	5	5	5	5
3	月	文化の日 運動会予備日(1)						
4	火	振替休業日						
5	水	運動会予備日(2) 読書月間始 ふれあい月間始	4	5	5	5	5	5
6	木	避難訓練 書くトレタイム(朝学習) なかよし班給食	5	5	5	6	6	6
7	金	C 時程 消防署見学③2.3h 漢字検定	5	5	5	5	5	5
8	土							
9	日							
10	月	全校朝会 クラブ	5	5	5	6	6	6
11	火	読書シャッフル 町探検②3.4h	5	4	4	4	4	4
12	水	B 時程	4	4	4	4	4	4
13	木	体育朝会 尾松先生の語りの会①②③ 区脊柱側わん症検診⑤5.6h	5	5	5	6	6	6
14	金	C 時程 読み聞かせ③④ 移動動物園①(体育館) 算数検定	5	5	5	5	5	5
15	土							
16	日							
17	月	C 時程 安全指導 安全指導朝会 尾松先生の語りの会④	5	5	5	5	6	6
18	火	尾松先生の語りの会⑤	5	6	6	6	6	6
19	水	お楽しみ集会	4	5	5	5	5	5
20	木	尾松先生の語りの会⑥	5	5	5	6	6	6
21	金	色覚検査④ 読み聞かせ③⑤	5	5	6	6	6	6
22	土							
23	日	勤労感謝の日						
24	月	振替休日						
25	火	全校朝会	5	6	6	6	6	6
26	水	TGG⑥	4	5	5	5	5	5
27	木		5	5	5	6	6	6
28	金	読書月間終 ふれあい月間終	5	5	6	6	6	6
29	土							
30	日							